
ATA 02/2024 - Ata da Reunião Ordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE 1 

ASSISTÊNCIA SOCIAL – CMAS/ Campinas, em 27/02/2024. ------------------------------- 2 

Aos  vinte e sete dias do mês de fevereiro de 2024, às 14 horas e 22 minutos, reúne-3 

se em  Reunião Ordinária o Conselho Municipal de Assistência Social de Campinas, 4 

na Casa dos Conselhos, à Rua Ferreira Penteado, 1331, Centro Campinas, SP. A 5 

presente reunião é presidida pelo Presidente Benedito Antonio Pazinatti, que saúda 6 

todos os presentes e prossegue a reunião com EXPEDIENTE. 1. CHAMADA - É feita 7 

a chamada e verificam-se as Presenças: Conselheiros representantes da 8 

Sociedade Civil - Entidades de Assistência Social – Titular: Izabel Cristina Santos 9 

de Almeida, Tatiane Frazão da Silva Zamai e Suplentes: Luiz Henrique Pereira 10 

Mendes;  Profissionais ou Órgão de Classe ligados a área da Assistência Social 11 

– Titulares: Luiz Marcelo Ribeiro da Luz e Carolina Regina Sartori; Usuários ou 12 

Representantes dos Usuários da Assistência Social – Titulares: Benedito Antonio 13 

Pazinatti, e Suplentes: Nubya da Silva Pereira. Conselheiros representantes do 14 

Poder Público: Secretaria Municipal de Assistência Social, Pessoa com 15 

Deficiência e Direitos Humanos – Titular: Ismênia Aparecida Santos Oki; 16 

Secretaria Municipal de Finanças - Titular: Mauricio Esposito; Secretaria 17 

Municipal de Infraestrutura/Serviços Públicos – Suplente: Roberto Carlos Tavares 18 

da Cruz. Justificativas de Ausências: Conselheiros representantes da Sociedade 19 

Civil - Entidades de Assistência Social – Titulares: Fabíola de Almeida Cavalcanti; 20 

Suplentes: Lindalva Raimunda Silva de Oliveira Carvalho e Vanessa Aguiar Cruz; 21 

Usuários ou Representantes dos Usuários da Assistência Social – Suplente: 22 

Vanessa Ferreira Lima Sigalla; Secretaria Municipal de Assistência social, Pessoa 23 

com Deficiência e Direitos Humanos – Suplente: Silvano Freire Oliveira; Secretaria 24 

Municipal de Educação – Titular: Rachel Rodrigues de Oliveira; Secretaria Municipal 25 

de Saúde – Titular: Zânia Mara Nunes de Assis; Ausências sem comunicar 26 

justificativas: Usuários ou Representantes dos Usuários da Assistência Social – 27 

Titulares: Eliane Pereira Moreno Góis e Adriana Domingos Lima; Suplente: Eliane 28 

Cristina de Souza. Secretaria Municipal de Justiça – Titular: Luciana Rocha Soares; 29 

Suplente: Thalles Jordane Almeida Oliveira; Secretaria Municipal de Cultura – 30 

Titular: Douglas Menezes; Suplente: Lincoln John Leite Medeiros; Secretaria 31 

Municipal de Educação – Suplente: Fernando Henrique Martins;  Secretaria 32 

Municipal de Finanças – Suplente: Gabriel Vieira Mandarino; Secretaria Municipal 33 

de Habitação - Titular: Reinaldo Aparecido Domingos; Suplente: Rosangela 34 

Aparecida Lopes da Silva. Secretaria Municipal de Serviços Públicos – Titular: 35 

Hildebrando de Souza Santos; Secretaria Municipal de Saúde – Suplente: Michele 36 

Cristina Leardini; Secretaria Municipal de Esporte e Lazer – Titular: Ivair Luiz 37 

Ferreira; Suplente: Elaine Aparecida Sivi Machado. Convidados:  Rogéria Kikuchi do 38 

Nascimento, Juliana Aparecida Vieira da Silva, Josefa Hermínia Rodrigues Guirau, 39 

Tatiane C. Lucio, Danilo Santos Nascimento, Raimundo Miranda S. Filho, Rejane 40 

Ferreira A. Nascimento, Daniela Natanabe, Vera Lucia Bruno. QUÓRUM -  havendo 41 

quórum o Presidente dá prosseguimento  a reunião. O Presidente inicia, 42 

excepcionalmente prestando uma homenagem à Servidora Pública Adriana, que 43 

faleceu, concede a palavra a Conselheira Nubya, que ressaltou a dedicação e a 44 

importância do trabalho realizado pela Adriana, inclusive o quanto ela era querida no 45 

meio da Assistência Social. Após este fala, houve uma salva de palmas em 46 

homenagem à Adriana. A) EXPEDIENTE - 2. ATA ANTERIOR -  Ata referente a 47 

Reunião Ordinária  do dia 30 de janeiro de 2024 - colocada em discussão a Ata da 48 

referida Reunião VOTAÇÃO: Aprovada com 08 votos “sim”, 01 “abstenção” e nenhum 49 

voto contrário. B) ORDEM DO DIA – 1. DELIBERAÇÔES SOBRE  MATÉRIAS DA 50 

PAUTA COM CARÁTER DE URGÊNCIA. Considerando que este CMAS está por 51 

determinação do Ministério Público do Estado de São Paulo com suas resoluções e 52 

deliberações de matérias atreladas ao caráter de “urgência”, até que seja equalizada 53 



a questão da paridade entre representação da Sociedade Civil e representação do 54 

Poder Público e como essa situação ainda não foi resolvida, o Presidente consulta os 55 

Coordenadores de Comissões quais assuntos relatados e devem ser deliberados pelo 56 

Plenário, a Pauta de trabalho e a votação sobre matérias que tenham esse caráter de 57 

“urgência”. Seguem as matérias que serão tratadas na presente Reunião. B) ORDEM 58 

DO DIA – 2. DELIBERAÇÕES DAS COMISSÕES – a) COMISSÃO DE INSCRIÇÃO 59 

E NORMAS: A Conselheira Carolina, relatora da Comissão, apresenta para o 60 

Colegiado as matérias que seguem: A comissão formada pela nova gestão de 61 

Conselheiros, se reuniu pela primeira vez em 06 de fevereiro e tomou ciência dos 62 

assuntos pendentes; nesta reunião, a comissão aprovou o texto da resolução de 63 

renovação das inscrições, que deve ser apreciada e aprovada pelo Colegiado. A 64 

Conselheira Carolina efetuou a leitura do texto da Resolução, no final da leitura, a 65 

Conselheira Izabel solicitou que fosse incluído no texto, um Considerando referente à 66 

Lei 14.811 de 12 de Janeiro de 2024, que instituiu medidas de proteção à criança e ao 67 

adolescente contra a violência nos estabelecimentos educacionais ou similares, prevê 68 

a Política Nacional de Prevenção e Combate ao Abuso e Exploração Sexual da 69 

Criança e do Adolescente;  Mencionou ainda que houve uma solicitação da OSC 70 

Nova Jerusalém, que solicitou a alteração de sua inscrição no Conselho, de serviço 71 

para Entidade, porém, eles pediram em seguida, a suspensão desta solicitação; O 72 

Instituto Paulo Gontijo solicitou cópia do processo de inscrição que foi indeferido; A 73 

OSC Seta, solicitou em  setembro de 2023, a alteração de endereço da unidade Sul, 74 

entretanto, como não houve visita devido ao encerramento da gestão anterior, o 75 

Secretário Executivo sugeriu que procedesse à alteração e quando a Entidade fizesse 76 

o pedido de renovação da inscrição, seria agendada a visita; A Conselheira Izabel, 77 

informou que não seria possível abrir exceção a esta OSC, uma vez que outras 78 

Entidades solicitaram alteração de endereço e foram informadas que seria necessária 79 

a realização de visita, obedecendo o procedimento de praxe da Comissão, que 80 

inclusive é uma questão regimental; A Vice Presidente concordou com o exposto pela 81 

Conselheira Izabel, enfatizando que não se deve abrir exceções, que todas as 82 

Entidades devem ser igualmente tratadas; Quanto à denúncia trazida na Reunião 83 

Ordinária anterior pelos usuários do Centro Cultural Louis Braille, foi informado que a 84 

Comissão irá agendar uma visita à Entidade e encaminhar a denúncia à 85 

Coordenadoria Setorial de Avaliação e Controle (CSAC), que assim como o CMAS 86 

tem a competência de fiscalizar as Entidades inscritas no Conselho, a CSAC fiscaliza 87 

as Entidades cofinanciadas; Foi trazido à pauta ainda, que a Entidade Associação 88 

Centro de Apoio Vida Nova solicitou reunião com a Comissão, acerca do 89 

indeferimento do pedido de inscrição feito em 2023; A Conselheira Izabel ressaltou 90 

que essas solicitações deveriam ser atendidas exclusivamente pelo Presidente do 91 

Conselho,  a fim de evitar uma exposição excessiva dos membros da Comissão de 92 

Inscrição, e portanto, sugeriu que fosse deliberada esta questão pelo Colegiado;   A 93 

Conselheira Carolina informou, que foi agendada visita técnica à OSC CAS e por fim, 94 

que ficou agendada para o dia 14 de março, às 09h, uma reunião virtual com as 95 

entidades inscritas no Conselho, para orientação sobre o processo de renovação das 96 

inscrições em 2024, que se iniciará em março. Foi passada a palavra à Conselheira 97 

Izabel, para que apresentasse um breve relato acerca da reunião extraordinária da 98 

Comissão de Inscrição e Normas realizada em  23/02/2024, com algumas OSCs que 99 

solicitaram alteração de dados cadastrais e inscrição de novos serviços e/ou novas 100 

unidades e foram contempladas com o cofinanciamento; A OSC Aprendizado Casa 101 

Santana solicitou inscrição de nova unidade, porém foram informados que seria 102 

necessário aguardar análise da Comissão e agendamento de visita técnica; A OSC 103 

Instituto Padre Haroldo, solicitou inscrição de novo serviço e foi informada que 104 

também seria necessário aguardar análise da Comissão e agendamento de visita 105 

técnica; A OSC Associação Cornélia solicitou atualização de endereço, pois houve 106 



mudança de local e foram informados que seria necessário aguardar agendamento de 107 

visita técnica; A OSC Projeto Gente Nova apresentou solicitação de alteração de 108 

endereço, em virtude de uma reorganização dos números dos imóveis da rua onde se 109 

localiza a unidade do Jardim Bassoli, que foi transformada em avenida, e então a 110 

Sanasa alterou a numeração dos imóveis, no entanto permanecem no mesmo local; A 111 

OSC Instituto Semear igualmente solicitou alteração de endereço, em virtude de uma 112 

mudança no nome da rua, porém também permanecem no mesmo local. Foram 113 

colocados em regime de votação, o procedimento de que somente o Presidente se 114 

reúna com as Entidades que solicitam agenda com a Comissão de Inscrição, que foi 115 

aprovada com 09 “sim”, 0 “abstenções” e 0 “não”, em seguida, a atualização de 116 

endereço da OSC Progen, que foi aprovada com 09 “sim”, 0 “abstenções” e 0 “não”; 117 

após, a atualização de endereço do Instituto Semear, com 09 “sim”, 0 “abstenções” e 118 

0 “não”; e por fim, a aprovação do texto da Resolução de renovação das inscrições 119 

com a sugestão de inclusão da Lei, conforme mencionado acima, com 09 “sim”, 0 120 

“abstenções” e 0 “não”; b) COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO. A 121 

Conselheira Tatiane, Relatora da Comissão de Finanças e Orçamento apresenta para 122 

o Colegiado as matérias que seguem: Emenda Parlamentar Federal. A Relatora 123 

explica que a referida verba faz parte de destinação a favor da OSC Patrulheiros para 124 

o item “investimento”, que foi deliberada e aprovada pelo Colegiado na Reunião 125 

Ordinária anterior, entretanto, foram requeridas algumas adequações pelo Fundo 126 

Nacional de Assistência Social (FNAS) quanto ao preenchimento do questionário no 127 

sistema SIGTV, no tocante à quantidade de funcionários, quantidade de 128 

equipamentos, bem como ajuste na relação de equipamentos, que foram 129 

devidamente promovidas pela Organização beneficiada. Em regime de votação, foi 130 

aprovada com 09 “sim”, 0 “abstenções” e 0 “não”; A Conselheira Tatiane prosseguiu 131 

informando que houve ainda o encaminhamento da Comissão quanto à indicação de 132 

Reprogramação de Saldo do Exercício de 2023 dos recursos do Fundo a Fundo 133 

Estadual referente aos Benefícios Eventuais, no valor de R$ 704.824,84, a serem 134 

utilizados em 2024, nas modalidades Auxílio Natalidade e Vulnerabilidade 135 

Temporária, bem como, a reprogramação de Saldo do Exercício de 2023 dos 136 

recursos do Fundo a Fundo Estadual de Emendas Parlamentares, no montante de R$ 137 

186.938,16, sendo R$ 170.000,00 referente às Emendas Parlamentares destinadas 138 

às OSCs Frederico Ozanam e Lar Sã Doutrina, a serem repassadas através de termo 139 

de parceria e R$ 16.938,16 referente ao valor dos rendimentos financeiros de 07/2023 140 

a 01/2024, e portanto devem ser deliberados e aprovados pelo Colegiado; Em regime 141 

de votação, foram aprovadas as reprogramações com 09 “sim”, 0 “abstenções” e 0 142 

“não”; Por fim, houve ainda o encaminhamento da Comissão, com parecer favorável 143 

para aprovar com recomendação, o Demonstrativo Financeiro Sintético sobre os 144 

valores federais que foram executados no exercício de 2022, acerca dos 145 

serviços/programas do Governo Federal IGD-PAB (Auxílio Brasil) e IGD-SUAS; A 146 

recomendação mencionada, foi encaminhada à Gestão da Secretaria Municipal de 147 

Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos (SMASDH) através 148 

do SEI PMC.2022.00004895-84; Em regime de votação, foi aprovado o Demonstrativo 149 

Sintético com 09 “sim”, 0 “abstenções” e 0 “não”; c) COMISSÃO DE POLÍTICA E 150 

LEGISLAÇÃO – A Conselheira Izabel, Coordenadora da Comissão de Política e 151 

Legislação que  passa ao Relato da Comissão, lembrando que no dia da reunião da 152 

Comissão, estava ausente, justificada em período de  férias. Informa que conforme o 153 

relato encaminhado previamente aos Conselheiros, a Conselheira Zânia, coordenou a 154 

reunião, que iniciou com um debate em torno da pertinência ou não da Comissão de 155 

Política analisar os planos de trabalhos de emendas impositiva dos Vereadores de 156 

Campinas para Organizações da Sociedade Civil, que foram encaminhadas pela 157 

Comissão de Finanças. Chegou-se ao consenso de que esta demanda compete à 158 

Comissão de Inscrição e Normas e portanto, deve ser encaminhada para que a 159 



Comissão de Inscrição proceda à análise dos Planos de Trabalho. Foram pontuados 160 

ainda, a necessidade de envio prévio dos documentos aos participantes para 161 

viabilizar as discussões nas reuniões da Comissão e a necessidade de formação para 162 

os Conselheiros. d) COMISSÃO DE INTERFACE: A Conselheira Nubya, 163 

Coordenadora da Comissão de Interface apresenta para o Colegiado a matéria que 164 

segue: Após a reunião da Comissão que ocorreu em 07 de fevereiro, em que houve 165 

uma discussão entre políticas intersetoriais acerca do Projeto de Lei 115/19, que 166 

“estabelece ao Município de Campinas com relação a prevenção ao uso de droga, 167 

internação compulsória de usuários e responsabilidade do Poder Público local por 168 

áreas de decadência urbana decorrentes de contração de usuários de drogas”; Diante 169 

do debate estabelecido a Comissão propõe como encaminhamento que o Conselho 170 

se una ao posicionamento do CMS e do COMAD, e para tanto haja deliberação deste 171 

Colegiado para emissão de uma Nota em nome deste Conselho, manifestando-se 172 

contrário a esse projeto de lei e defendendo abordagens baseadas em evidências 173 

científicas, respeito aos direitos humanos e promoção da saúde pública, buscando 174 

soluções mais abrangentes e eficazes para enfrentar o desafio do uso de drogas em 175 

nossa comunidade. Em regime de votação, foi aprovada a manifestação do Conselho 176 

com 09 “sim”, 0 “abstenções” e 0 “não”; COMISSÕES INTERNAS DO CMAS – 177 

Presidente incentiva novamente a que Conselheiros que ainda não decidiram em 178 

quais Comissões irão participar, que façam logo suas opções para o bom andamento 179 

dos trabalhos do Conselho. ORDEM DO DIA - C) INFORMES GERAIS E D) 180 

FRANQUEAMENTO DA PALAVRA –   A Conselheira Ismênia comentou sobre a 181 

reunião que ocorreu entre os Conselheiros e a Secretária Municipal de Assistência 182 

Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos, Vandecleya Moro, realizada no 183 

dia 22 de fevereiro, às 14h, na Casa dos Conselhos; Que em tempo oportuno será 184 

elaborado o relato da reunião e encaminhado aos Conselheiros; Segue informando 185 

que no dia 21 de fevereiro, a pedido do Presidente, representou o Conselho na 186 

reunião bimestral das Associadas da Integra e que vai preparar a memória dos 187 

assuntos pautados para compartilhar com os demais; Ressaltou a importância de o 188 

Presidente e a Vice Presidente se reunirem com os coordenadores de comissões;   O 189 

Conselheiro Luiz Mendes, Coordenador da Comissão de Monitoramento e Execução 190 

da Conferência já comunica a todos que há Reunião da Comissão agendada para o 191 

próximo dia 21 de março, às 14 horas. ENCERRAMENTO -.Às 16 horas e 48 192 

minutos, nada mais havendo a tratar, o Presidente encerra a Reunião, agradecendo a 193 

presença e participação de todos. Eu Renata Coelho Salles de Lima, Administrativo 194 

da Secretaria Executiva, lavrei a presente ata que após lida e aprovada, segue 195 

assinada. Campinas 27 de fevereiro de 2024.   ----------------------------------------------------196 
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